



Nach rund zwei Jahren Bauzeit wurde das runderneuerte Freibad 2022 wiedereröffnet.



Der bestehende Sprungturm erhielt einen frischen Anstrich und ein neues Tiefbecken aus Edelstahl.



Ein neuer Kinderplanschbereich mit Planschbecken, Spraypark und Wasserlauf sorgt für abwechslungsreichen Wasserspaß.



Während der Sanierung entstand auch ein neues Nichtschwimmerbecken mit vielen Wasserattraktionen.

Freibad Donauwörth

Baden mit Panoramablick

Das Freibad auf dem Schellenberg in Donauwörth (Bayern) wurde im Juli 1963 eröffnet und feierte daher in diesem Jahr sein 60-jähriges Bestehen. Schon im vergangenen Jahr erhielt das städtisch betriebene Bad mit beeindruckendem Ausblick ein vorgezogenes Jubiläumsgeschenk: Nach etwa zwei Jahren Sanierung wurde das Freibad im Juni 2022 frisch renoviert wiedereröffnet. Etwa 20 Mio. Euro wurden in den Umbau investiert. Federführend bei der Objektplanung war das *Architekturbüro Pichler* aus Tirol in Bietergemeinschaft mit der *tschabrun ingenieur GmbH*.

Aufgrund der Hanglage besteht das Freibad aus zwei Ebenen. Oben befindet sich das 50-Meter-Schwimmerbecken, welches bereits im Jahr 2014 saniert worden war. Neu ist hingegen das Sprungbecken, welches nun – wie alle neuen Becken im Bad – aus Edelstahl besteht und von der *hsb group* geliefert wurde. Der Sprungturm selbst stammt noch aus dem Bestand, wurde jedoch renoviert und in Anthrazitgrau angestrichen.

Mit Sprungmarken bis zu zehn Metern handelt es sich nach wie vor um einen der höchsten Sprungtürme in Bayern und damit ein Alleinstellungsmerkmal in der Umgebung.

Im unteren Teil des Freibades installierte hsb ein neues Nichtschwimmerbecken mit einer Länge von über 40 Metern. Ein Erlebnisbereich mit Sprudlern und Nackenduschen bringt Bewegung ins Wasser. Außerdem ist der Pool mit einem Strömungskanal und markierten Schwimmbahnen versehen. Der Einstieg erfolgt entweder über eine Treppe oder eine flache Rampe auf der Rückseite.

Hinter dem Nichtschwimmerbecken schließt sich der Kleinkinderbereich an. Dieser besteht aus zwei Planschbecken, die durch eine kleine Rutsche miteinander verbunden und mit einem wasserspeienden Helikopter (von *Aqua Drolics*) ausgestattet sind. Zum Kinderbereich gehört außerdem ein Splash Pad mit Fontänen, Torbögen und rutschhemmendem Boden.

Ein Spielbach mit Schleusen sorgt ebenfalls für interaktiven Wasserspaß. Vor dem Umbau befand sich der Kinderbereich auf der oberen Ebene des Freibades – diese Fläche wurde zu einer Yoga-Plattform umfunktioniert.

Die 91 Meter lange Wasserrutsche, die im Sommer 1991 eingeweiht wurde, musste im Zuge der Sanierung weichen und machte Platz für eine neue Rutschenanlage von *wiegand. waterrides*. Genau wie die neuen Becken bestehen auch die Rutschen aus Edelstahl. Ungewöhnlich ist die Platzierung der Rutschenstarts auf dem Dach des neuen, Holzverkleideten Schwimmmeister-Pavillons, der die beiden Ebenen des Bades verbindet.

Die wohl anspruchsvollste Rutsche ist Free-Fall, der mit einer Neigung von 60 Grad fast senkrecht hinab führt. Von der Startplattform in 8,6 Metern Höhe kann man einen beeindruckenden Blick über die Stadt Donauwörth genießen, bevor es rasant abwärts geht. Ein Drehkreuz sorgt für die nötigen Abstände auf der knapp 16 Meter langen Rutsche. Neben an startet die mit 90 Metern längste Rutsche des Turms: Die offene Halbschalenrutsche überzeugt durch zahlreiche Richtungswechsel und Kreisel. Die dritte Bahn ist eine 17,4 Meter lange Breitwellenrutsche, auf der die ganze Familie dank einer Breite von 4,5 Metern nebeneinander rutschen kann. Die richtige Rutschtechnik und reichlich Schwung am Start vorausgesetzt, kann man hier auf der letzten Welle sogar leicht

von der Rutsche abheben. Alle drei Rutschen enden auf der unteren Ebene des Freibades in jeweils sechs Meter langen Auslaufbecken.

Der Eingangs- und Kassenbereich wurde ebenfalls komplett neu gebaut. An das mit Holz verkleidete Eingangsgebäude ist auch der Umkleide- und Sanitärbereich angegliedert, der ebenso wie der Freibad-Kiosk während der Sanierung erneuert wurde.

Nicht alle Arbeiten sind für die Gäste direkt sichtbar, da auch die technischen Systeme hinter den Kulissen umfangreich erneuert wurden. Es entstanden großzügige Technikräume mit hochwertiger und moderner Wassertechnik von der Firma *Atzwanger Anlagenbau*. Umlaufende Wartungskorridore erlauben es dem Personal, beispielsweise das Nichtschwimmerbecken unterirdisch abzulaufen und so im Falle von Lecks im Rohrsystem schnell reagieren zu können. Zur Bewässerung der Liegewiesen wird das sogenannte Grauwasser des Freibades wiederverwertet – hierbei handelt es sich um bereits genutztes Wasser aus dem Badbetrieb, das aufbereitet und gesammelt wird. So wird Wasser recycelt, das ansonsten der Kanalisation zugeführt würde.

Dank des Umbaus ist das Freibad auf dem Schellenberg nun fit für die nächsten Jahrzehnte. Nicht umsonst gilt die Anlage als eines der schönsten Bäder in der Region, nun ist sie auch technisch auf dem neuesten Stand. Das Jubiläum wurde selbst-



ULTIMATE VISITOR MANAGEMENT

Smart ticketing and access management solutions.

Whether you need a system for selling tickets, automated data management, CRM or access control - Axess is your full-service partner. Offer ultimate flexibility to your guests with the Axess **WEBSHOP**, allowing tickets to be bought anywhere, at any time. This can be paired with the **AX500 Smart Gate NG** which allows quick and easy access to your venue, guaranteeing all-round satisfaction. teamaxess.com



Visit us at IAAPA Expo Europe in Vienna from September 26-28, Booth A-206.





BadeWelten

Vom Dach des Aufsichtspavillons führen die Edelstahl-Rutschen von Wiegand hinab.



Besonders rasant geht es auf der Free-Fall-Rutsche zu, die aus fast neun Metern Höhe startet.



Behind the pool for non-swimmers is the toddlers' area. This consists of two paddling pools connected by a small slide and equipped with a water-spouting helicopter (by Aqua Drolics). The children's area also includes a splash pad with fountains, archways and a non-slip floor.

In the course of the renovation, the 91-metre-long water slide that was opened in the summer of 1991 had to make way for a new slide system by wiegand.waterrides. Just like the new pools, the slides are made of stainless steel. An unusual feature is the positioning of the slide entry platform on the roof of the new, wood-panelled lifeguard pavilion, which connects the two levels of the pool facility.

verständlich gebührend gefeiert: Ein Wochenende lang freier Eintritt und ein abwechslungsreiches Veranstaltungsprogramm warteten auf die Besucher. Etwa 12.000 Gäste konnte das Freibad allein an diesem Wochenende verzeichnen. (JT)

Swimming with Panoramic Views

The open-air pool on the Schellenberg hill in Donauwörth (Bavaria) was opened in 1963 and accordingly celebrated its 60th anniversary this year. The municipally run facility already received an early anniversary present last year: after about two years of renovation, the freshly renovated outdoor pool was reopened in June 2022. About 20 million euros was invested in the refurbishment. Architekturbüro Pichler from Tyrol worked with tschabrun ingenieur GmbH as a consortium in charge of the project planning.

Due to its hillside location, the outdoor pool consists of two levels. The 50-metre swimming pool, which had already been renovated in 2014, is located at the upper level. A new feature, however, is the diving pool, which – like all the new pools in the facility – is now made of stainless steel and was supplied by hsb group. The diving tower itself still came from the existing pool, but was renovated and painted in anthracite grey.

In the lower section of the outdoor pool, hsb installed a new pool for non-swimmers with a length of over 40 metres. An adventure area with bubble jets and neck massage showers gets the water moving. The pool also has a flow channel and marked swimming lanes.

Probably the most challenging is the free fall slide with an incline of 60 degrees. From the starting platform at a height of 8.6 metres, guests can enjoy an impressive view over the town of Donauwörth. A turnstile ensures the necessary distance between guests on the nearly 16-metre-long slide. Next to it is the start of the longest slide in the tower at 90 metres: the open half-shell slide is impressive with its numerous changes of direction and gyrations. The third slide is a 17.4-metre-long wide wave slide on which the whole family can descend side by side thanks to its width of 4.5 metres.

Not all of the work is directly visible to the guests, as the technical systems behind the scenes were also extensively renewed. Spacious service areas with high-quality, modern water technology from Atzwanger Anlagenbau were installed. Surrounding maintenance corridors enable the staff to walk around the non-swimmers' pool underground, for example, so that they can react quickly in the event of leaks in the pipe system. Water which has already been used in pool operations is collected and treated, and then serves to irrigate the surrounding lawns. This enables the recycling of water that would otherwise be discharged into the sewage system.

Thanks to the renovation work, the open-air pool on the Schellenberg is now fit for the coming decades. The facility is for good reason considered to be one of the most attractive pools in the region. It is now also technically up to date.